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ИнИцИатИва

 Ольга Бабанова, ЯНАО

На спецсчете, открытом для оказа
ния помощи северянам, попавшим в 
зону заражения опасной инфекцией, 
собрано уже свыше 11 миллионов 
рублей. Для оленеводов закуплены 
одежда, сапоги, постельное белье, 
продукты. Во вторник первая пар
тия гуманитарного груза отправле
на самолетом из Тюмени в Салехард. 
Еще один борт, из Пуровского райо
на, доставил вещи, собранные не 
только местными жителями, но и из 
соседнего Муравленко, — нюки для 

чумов, сукно, брезент, палатки с 
обогревом, печки. Откликнулись на 
беду и жители Тазовского района. 
Кроме того, окружное правитель
ство выделило 90 миллионов руб
лей: на эти деньги построят около 
100 новых чумов.

Напомним, с опасной инфекцией 
на Ямале, где от сибирской язвы пало 
более 2,3 тысячи оленей, борются 
уже третью неделю. Справиться с 
эпидемией северянам помогают 
лучшие российские ученые и врачи, 
а также военные. К настоящему вре
мени очаг заболевания удалось ло
кализовать. Всех уцелевших оленей 
привили. Специалисты вакциниру

ют и животных, пасущихся на при
граничных землях. В тундру, где 
круглосуточно работает 15 бригад 
ветеринаров, доставлено 105 тысяч 
доз вакцины, ожидается поступле
ние еще 200 тысяч единиц.

Всех жителей с опасной террито
рии уже вывезли: сейчас для 69 се
мей тундровиков в чистой зоне обу
страивают новые чумы. А боль
шинство кочевников пока находит
ся в больнице. К сожалению, инфек
ция не пощадила людей. В двух кли
никах региона проходят лечение  
90 человек, в том числе 53 ребенка, у 
которых был заподозрен страшный 
диагноз. Это не только кочевники 
Ямальского района, где возник очаг 
болезни, но и несколько тундрови
ков, живущих вне зоны заражения. 
Сибирская язва лабораторно под
тверждена у 13 взрослых и десяти 
детей. К сожалению, 12летнего 
мальчика спасти не удалось. Болезнь 
у него протекала слишком стреми
тельно. 

стоп-кадр

Профессия по призванию
Лучшая медсестра России работает 
в свердловской больнице

СТАРшАЯ медсестра Свердловской областной психиатрической больницы Галина Тропина 
победила в номинации «Лучшая старшая медсестра» всероссийского конкурса «Лучший спе
циалист со средним медицинским и фармацевтическим образованием». По словам главврача 
больницы Олега Сердюка, Галина Николаевна — талантливый организатор.  По ее инициативе 
в медучреждении стали поновому работать с суицидентными больными. 

Первый вице-премьер правительства РФ Игорь Шувалов и губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев провели 
инспекцию объектов ЧМ-2018. В частности, стадион «Уралмаш» уже сертифицирован FIFA и Российским футбольным союзом 
как стадион первой категории. Фан-зону для болельщиков обустраивают в ЦПКиО, предполагается, что она вместит 17 тысяч 
человек. «Опыт проведения фестиваля болельщиков в 2014 году показал: парк — оптимальное место благодаря удаленности 
от жилых домов, наличию необходимой площади и возможности разведения транспортных и пешеходных потоков. В 
последующем фан-зону целесообразно использовать для массовых мероприятий», — отметил Евгений Куйвашев.
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100 чумов и палатки  

с обогревом
Помощь пострадавшим от сибирской язвы 
ямальцам поступает из всех регионов

Всех уцелевших в зоне заражения оленей привили.

Между теМ 

Министр здравоохранения РФ Ве-
роника Скворцова, будучи на этой 
неделе на Ямале, заверила, что 
риска передачи инфекции в дру-
гие российские регионы нет. Во 
всех воздушных гаванях округа, 
речных портах и вокзалах усилен 
ветеринарный контроль и до-
смотр пассажиров. Из автономии 
запрещено вывозить любую про-
дукцию животноводства.
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Из крана полилась  
вонючая жижа
скандал

В аномальную жару 40 тысяч 
жителей Южноуральска оста
лись без водопроводной воды.

Проверка специалистов уп
равления Роспотребнадзора по 
Челябинской области выявила 
неудовлетворительное качест
во питьевой воды: она мутная и 
имеет неприятный запах. Пос
ле проведения лабораторных 
исследований жителям города 
рекомендовали на время отка
заться от ее употребления. 
Объявления, в которых мэрия 
в категоричной форме запрети
ла пить воду изпод крана, вско
ре появились чуть ли не на каж
дом столбе.

— В раковину полилась воню
чая жижа желтозеленого цве
та, потом к этому нестерпимо
му зловонию добавился резкий 
запах йода. Люди побежали в 
магазины за бутилированной 
водой, даже драки видела, — 
рассказала жительница Южно
уральска Алена Бабанина. — 
Знаю, нескольких ребятишек 
увезли в инфекционную боль
ницу, не исключено, что изза 
такой воды. 

управление Роспотребнад
зора по Челябинской области 

проводит административное 
расследование в отношении 
предприятия «Водоснабжение 
плюс», организован анализ 
проб воды в аккредитованных 
испытательных лабораторных 
центрах Южноуральска и в 
Центре гигиены и эпидемиоло
гии Челябинской области. По 
предварительным данным, 
причиной резкого ухудшения 
качества воды могло стать цве
тение водорослей в Южно
уральском водохранилище 
—единственном питьевом ис
точнике города. 

По поручению губернатора 
Челябинской области Бориса 
Дубровского в жилые кварталы 
организован постоянный под
воз доброкачественной воды.

— В связи с жаркой погодой 
принято решение увеличить 
количество пунктов раздачи 
воды, — говорит вицегуберна
тор Олег Климов. — Кроме того, 
в Южноуральск направлены 
челябинские специалисты, ко
торые научились справляться 
с проблемой цветущей воды в 
шершневском водохранилище 
(питьевом источнике Челябин
ска. — Прим. ред.). 

Арина Мироненкова, 
Челябинская область

В жилые кварталы Южноуральска подвозят доброкачественную 
питьевую воду.
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Больнице запретили 
ставить прививки
контроль

Прокуратура Свердловской об
ласти запретила Верхнедуб
ровскому филиалу Белоярской 
центральной районной больни
цы делать профилактические 
прививки.

Поводом для проверки по
служило обращение одной из 
местных жительниц. В декабре 
2015 года фельдшер поставила 
трем детям, в числе которых 
был и ребенок заявительницы, 
комплексную вакцину против 
дифтерии, коклюша и столбня
ка (АКДС). Спустя несколько 
дней на месте укола образовал
ся гнойный постинфекцион
ный абсцесс. Всем детям при
шлось удалять воспалитель
ный очаг.

Оказалось, что вакцинацию 
филиал проводил незаконно. 
Амбулатория не имела лицен
зии, а фельдшер не прошла обу
чение правилам организации и 

технике проведения иммуни
зации. Состояние самой боль
ницы, как выяснилось, также 
не соответствовало санитарно
эпидемиологическим требова
ниям. изза трещин на линоле
уме и лакокрасочном покры
тии стен сотрудники не могли 
проводить качественную убор
ку и дезинфекцию, а значит, уг
роза возникновения инфекции 
была достаточно высока.

Прокуратура возбудила ад
министративное производство 
в отношении Белоярской ЦРБ. 
Главврачу внесено представле
ние, фельдшер амбулатории 
привлечена к дисциплинарной 
ответственности. Кроме того, 
надзорное ведомство потребо
вало от регионального мин
здрава своевременно лицензи
ровать медучреждения и повы
сить качество оказываемой де
тям медицинской помощи.

Мария Гафурова, 
Свердловская область
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Жилье дешевеет

На Урале цены на недвижимость 
опустились до уровня 2012 года

На вторичНом рынке жилья Екатеринбурга средняя стоимость квадратного метра в июле 
составила 68,4 тысячи рублей. Подобных цифр не было с декабря 2012-го. все это время цены 
росли, но за последний год снизились на семь процентов. Квартиры на окраинах дешевеют 
быстрее: с начала 2016 года падение составило 4,6 процента (до 49,3 тысячи рублей за метр).  
в центре стоимость квадрата упала на 3 процента (до 73,1 тысячи рублей).

Кирпичи летели прямо в теплицу
в современном микрорайоне верхней Пышмы среди высоток  
остался садовый участок

конфликт

 Ирина Ошуркова,  
Свердловская область

Картина действительно сюрреалис-
тична, причем в самом классичес-
ком понимании: противоречивое 
сочетание парадоксальных форм. 
Несколько новеньких вполне симпа-
тичных 10-, 14- и 16-этажек окружи-
ли клочок земли в шесть соток с дву-
мя тепличками, маленьким доми-
ком и десятком старых яблонь. Это 
наглядная иллюстрация того, как 
человек и хозяйствующий субъект 
никак не могут договориться.

Шесть тысяч за сотку
история началась пять лет назад, 

когда строительная компания «Пра-
вобережный» захотела выкупить 
землю садового товарищества в 
верх ней Пышме, чтобы заложить в 
этом месте новый микрорайон. все 
отдавали себе отчет: город должен 
развиваться, рано или поздно гряд-
кам придется подвинуться, уступая 
место урбанизации. Но отношения 
между садоводами и застройщиком 
как-то сразу не сложились: первона-
чальные шесть тысяч рублей за сот-
ку, которые давала компания, по-
вергла дачников в шок. Сады были 
заложены в 50-е годы прошлого 
века: многие владеют землей не одно 
поколение, настроили домики, бань-
ки, беседки… а предлагаемые 36 ты-
сяч за стандартные шесть соток со-
поставимы со стоимостью двух теп-
лиц. чуть позже цену подняли до  
30 тысяч рублей за сотку — и дачни-
ки начали сдаваться, хотя знали, что 
аналогичные участки, но в другом 
месте, муниципалитет скупает в 
три раза дороже.

так или иначе, осталось три соб-
ственника. одному взамен участка 
предоставили однокомнатную квар-
тиру. второй, недавно построивший 
двухэтажный коттедж, обратился в 
суд. Но тот признал его дом незакон-
ной постройкой и обязал снести. в 
итоге хозяин продал-таки участок 
застройщику, но уже за пять с лиш-
ним миллионов рублей. анатолий 
Панов — последний садовод — готов 
бороться до конца, даже если ему 
придется дойти до верховного и Кон-
ституционного судов. 

Прописан на даче
анатолию сад достался по на-

следству от отца и деда — ветерана 
войны и труда, который всю жизнь 
проработал на Пышминском меде-
электролитном заводе. Дедушке  
92 года, по состоянию здоровья он не 
может сам добраться до своей дачки, 
а младшие Пановы боятся рассказы-
вать, что сейчас там творится.

— Строительство одного из высо-
тных домов начали в метре от грани-
цы моего участка, — поясняет анато-
лий. — весь строительный мусор с 
верхних этажей высотки летел пря-
мо на дом и теплицы: битые кирпи-
чи, поддоны, сломанные доски, кус-
ки раствора и арматуры… Удары 
были такой силы, что не только по-
било все стекла в теплицах, но и по-
гнуло металлический каркас, пере-
ломало деревья. Домик совершенно 
разорен — я сам выгонял бомжей, об-
любовавших там уютное местечко. 
рабочие под нашими яблонями уст-
роили место отдыха, жарили шаш-
лыки. При этом долгое время мне за-
прещали проходить к участку по 
строительной площадке, я не мог ни 
защитить каким-то образом свое 
имущество, ни прибраться.

Далее последовали десятки обра-
щений в различные госорганы и ве-
домства: местную администрацию, 
прокуратуру, росреестр, минис-
терство строительства, управление 
государственной экспертизы, 
Госжилинспекцию, департамент 
стройнадзора… всего около 80 пи-
сем. Неужели можно застраивать 
территорию, если еще не все земель-
ные участки выкуплены, на каком 
расстоянии разрешается возводить 
один жилой дом от другого, кто от-
ветит за погром в саду? возможно, 
столь непростая ситуация разреши-
лась бы намного быстрее, если б не 
пресловутое Но. У Панова есть не 
просто свидетель ства о праве соб-
ственности на шесть соток и дедуш-
кин дом (государственный регист-
ратор оценил его как двухэтажный 
дом жилого назначения общей пло-
щадью 32 квадратных метра) — ана-
толий прописан на этой даче, так 
как не имеет другого места житель-
ства. Сейчас, конечно же, снимает 
квартиру.

«Снести за свой счет»
Дело дошло до суда, причем в ка-

честве истца выступила админист-

рация города. С ее стороны были 
выдвинуты шесть требований, в 
том числе «обязать ответчика снес-
ти за свой счет самовольное строе-
ние в виде двухэтажного дома» и 
«аннулировать государ ственную 
регистрацию права собственности 
на указанный дом». «рГ» обрати-
лась к владимиру чиркову, главе 
администрации верхней Пышмы, с 
просьбой пояснить только два мо-
мента в этой истории: почему мест-
ные чиновники должны вмеши-
ваться во взаимоотношения за-

стройщика и хозяина участка и не-
ужели домик, у которого есть госу-
дарственная регистрация и в кото-
ром прописан человек, может быть 
незаконной постройкой? 

Комментарий по первой части 
нашего обращения оказался, мягко 

говоря, не совсем по делу (приво-
дится в сокращении): «Гражданин 
Панов неоднократно обращался в 
администрацию верхней Пыш мы с 
жалобами на действия застройщи-
ка Зао аСЦ «Правобережный»… в 
ответах  гражданину Панову неод-
нократно предлагалось провести 
рабочее совещание совместно с 
представителем застройщика для 
урегулирования сложившейся си-
туации. реакции на предложение 
администрации городского округа 
верхняя Пышма от гражданина Па-
нова не последовало».

ответ на второй вопрос был еще 
более сдержанным: «администра-
ция городского округа верхняя 
Пышма не вправе давать оценку 
действиям Федеральной службы 
государственной регистрации, ка-
дастра и картографии (росреестр) 
в связи с отсутствием соответ-
ствующих полномочий». Получа-
ется очень «логично»: соответ-
ствующих полномочий у админис-
трации нет, но она все же просит 
суд аннулировать государствен-
ную регистрацию.

По словам юриста, защищающе-
го ответчика, «темных пятен» в 
этом деле еще немало. Например, 
истец никаким образом не дока-
зал, что домик является самоволь-
ной постройкой. Кроме того, дей-
ствия муниципалитета противо-
речат законодательству — сначала 
объявляется «дачная амнистия», а 
потом ниже стоящий местный ор-
ган заявляет о нарушениях, опери-
руя правовыми актами, которых 
еще и не было на момент строи-
тельства садового дома. в любом 
случае в хитросплетениях этих 
уже трехсторонних отношений 
разбираться суду. точнее, судам. 
Потому что после слушаний в 
верх ней Пышме непременно пос-
ледует обращение-обжалование в 

областной суд — если не от анато-
лия Панова, то от администрации.

Варианты примирения
мы попытались выяснить, какой 

вариант мог бы примирить стороны. 
Компания-застройщик согласна вы-
купить участок за 573 тысячи руб-
лей. Ее представитель пояснил, что 
это не конечная сумма. «Правобе-
режный», оказывается, готов идти 
на уступки, если владелец предло-
жит адекватную стоимость или про-
ведет независимую оценку участка, 
и компания примет ее за основу при 
переговорах. Но не исключено, что 
сад так и будет соседствовать с вы-
сотками: участок уже не является 
территорией стройплощадки, ут-
верждает застройщик.

— Два года назад я бы взял одно-
комнатную квартиру, — делится 
анатолий, — но с учетом последних 
событий — захламленности участка 
и самовольного захвата его части 
(около 20 квадратных метров) — сей-
час уже и не знаю… По решению ад-
министрации мой сад теперь распо-
ложен не на землях товарищества, а 
в территориальной зоне Ж-6, пре-
дусмотренной для возведения мно-
гоквартирных домов свыше десяти 
этажей. то есть он является коммер-
ческой землей. Для сравнения: в ки-
лометре от нас администрация про-
давала участок в 115 квадратных 
метров за 1 228 000 рублей.

Комментарий

между тем

Однокомнатная квартира площа
дью 38 квадратных метров в мик
рорайоне «Садовый» Верхней 
Пышмы (там, где находится учас
ток Анатолия  Панова) стоит  
2 200 000 рублей. 

КСтати

В конце июня на сайте админист
рации Верхней Пышмы появи
лось объявление о назначении 
публичных слушаний по проекту 
«Генеральный план городского 
округа Верхняя Пышма Сверд
ловской области». Участка Ана
толия Панова нет ни на одной 
схеме. Это означает, что для го
рода он уже не существует. 

Один из высотных домов вплотную 
примыкает к садовому участку.

Анатолий Панов: В километре от 
моего сада администрация продавала 
участок в 115 квадратных метров  
за 1  228 000 рублей.
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андрей Каспирович, 
адвокат Свердловской област-
ной коллегии адвокатов:

— Иск администрации Верхней Пыш
мы можно расценить как коварный 
ход конем. Если участок и строения 
перешли Анатолию по наследству от 
деда и отца, то правоустанавливаю
щие документы могли просто не со
храниться. В силу статьи 56 Граждан
ского процессуального кодекса РФ 
Анатолий должен доказать суду свое 
право собственности и на участок, и 
на дом. Он может также ходатай
ствовать перед судом, чтобы тот по
мог ему собрать доказательства 
(статья 57 ГПК РФ) и запросил из БТИ 
необходимые документы. Ведь у 
дома есть милицейский адрес. Нало
ги Анатолий, я думаю, платил и за 
землю, и за недвижимость. И заре
гистрирован он был по этому адресу. 
А значит, объект существовал и зна
чился в списках чиновников. 
Увы, подобные ситуации в жилищном 
строительстве возникают постоянно 
и по всей стране. Видимо, пора заду
маться о нормативном регулирова
нии этого вопроса. Ведь конфликт, 
как правило, возникает изза цены. 
Если бы на уровне закона были опре
делены критерии оценки стоимости 
участков, сторонам было бы проще 
прийти к согласию.
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Просто нажимаешь на педали
Курганская велопутешественница колесит по природным 
достопримечательностям России

Осторожно: безумный курьер!
По Екатеринбургу пронеслись вело-
сипеды без тормозов

На УРалЕ прошла первая гонка для велокурьеров AlleyCat. Молодые люди сами собирают 
велосипед с фиксированной передачей (без ручного тормоза), а потом проходят квест. Зада-
ча — за два часа проехать маршрут по оживленным улицам, не останавливаясь на светофо-
рах. По словам автоинспекторов, участники пробега не удосужились согласовать его про-
ведение с ГИБДД. Сейчас правоохранители разыскивают организаторов квеста.

увлечения

 Булат Сабитов, Курган

Молодой кадровик из Кургана Ири-
на Третьякова в свободное время 
садится на велосипед.

— За четыре года путешествий я 
намотала столько километров, 
что не счесть, — признается она. — 
Велотуризм —  это любимое увле-
чение, сама даже не понимаю, как 
я втянулась. Мы с мужем гуляли 
по городу, проходили мимо вело-
сипедов и решили купить. Конеч-
но, это были самые простые ки-
тайские велосипеды. 

Началось все с небольших похо-
дов по Курганской области вместе 
с членами местного велоклуба. а 
потом, набравшись опыта, Ирина 
захотела расширить границы пу-
тешествий. Побывала во многих 
необычных местах: порог Ревун на 
реке Исеть, Смолинская пещера в 
окрестностях Каменска-Уральско-
го, национальный парк Зюраткуль 
в Челябинской области, Иремель — 
вторая по величине вершина Юж-
ного Урала, озера Калкан, Суго-
мак, Каштым в Башкирии. 

Ирина отправлялась и в более 
длительные поездки: от Нижнего 
Новгорода до Казани вдоль реки 
Волги, от армавира через Кавказ-
ские горы к Черноморью.

— Окружающие и близкие не по-
нимают моего увлечения, ведь 
большинство людей проводят «ле-
нивые» выходные, — говорит вело-
сипедистка. — Но это меня не оста-
навливает.  Мне нравится путе-
шествовать. 

«Мое Зауралье»

Каждый свой велопоход Ирина 
Третьякова подробно описывает в 
блоге. Там уже 82 рассказа. 

— Мне интересна история Заура-
лья, — признается она, — и велоси-
пед помог многое узнать о родном 
крае. Я веду блог и группу «Вкон-
такте» «Мое Зауралье»: рассказы-
ваю о достопримечательностях, 
которые встречаю в пути, даю со-
веты и делюсь фотографиями. Хо-
чется, чтобы как можно больше 
людей узнали об удивительных 
местах нашего региона.

Кстати, фотографированием де-
вушка занялась одновременно с 
покупкой велосипеда и успешно 
совмещает эти два увлечения. Ра-
боты Ирины можно увидеть на 
город ских выставках.

— На руль велосипеда я закрепи-
ла небольшую сумочку для фото-

аппарата, которая позволяет в лю-
бой момент остановиться и быстро 
сфотографировать. Это очень удоб-
но и не отнимает много времени. 
Однажды мне удалось снять смерч 
на Черноморском побережье. Зре-
лище, конечно, страшное, но фото 
получилось очень красивое. 

Поездки настраивают Ирину на 
поэтическую волну. В дороге она пи-
шет о красоте природы. Стихов на-
бралось уже на небольшой сборник. 

На своем опыте

Планируя очередной маршрут, 
курганская путешественница ста-
рается тщательно продумывать 
все нюансы. 

— В пути может случиться все 
что угодно: непредвиденные по-
ломки, бывает, негде остановиться 
на ночлег, иногда встречаешь ди-
ких зверей, — говорит Ирина.

Кроме того, важно учитывать 
погодные изменения и возмож-
ность пополнять запасы воды. 
Хуже всего остаться без питья в 
жару. Если поблизости нет насе-
ленных пунктов, Ирина использу-
ет воду из природных источников, 
предварительно, конечно, ее про-
кипятив. 

— С собой беру аптечку, инстру-
менты для починки велосипеда — 
ключи, запасные камеры, — делит-
ся опытом любительница дальних 
походов. — Что касается безопас-
ности, то, к сожалению, на дорогах 
много нарушителей. Трассы у нас в 

основном узкие, а водители попа-
даются не совсем ответственные. 
Поэтому я  предпочитаю лесные и 
грунтовые дороги. Там спокойнее 
и меньше шансов попасть под коле-
са автомобиля.

Ирина считает: тем, кто хочет 
заниматься велотуризмом, необ-
ходимо выбрать хороший велоси-
пед, подходящий по росту, приоб-
рести палатку, спальник, велоба-
гажник, велоштаны. Сначала луч-
ше отправиться в небольшое путе-
шествие, например, с одной ночев-
кой: по крайней мере, вы поймете, 
подходит ли вам такой отдых. а 
уже потом, когда появится опыт, 
планировать и длительные экспе-
диции.

а еще не стоит забывать о физи-
ческой подготовке: не каждый вы-
держит нагрузки в долгой дороге. 
Увлекшись велотуризмом, Третья-
кова постепенно увеличивала ки-
лометраж поездок. И только когда 
окрепла, попробовала себя в вело-
марафоне на 130 километров. 

Ирина уверяет, что будет путе-
шествовать, пока «путешествует-
ся», потому что ее хобби — нечто 
большее, чем просто «покатушки». 

— Об одном жалею —  мало свобод-
ного времени, надо ведь еще и на ра-
боту ходить, —признается она.

советы бывалых

еДа И ЗДоРовЬе

алексей Зыков, 
екатеринбург: 

— С собой нужно брать воду с запасом. 
Пить лучше всего сладкий чай, он вос-
полняет запасы глюкозы и немного по-
вышает давление. А из еды — крупы, ту-
шенку, орехи. Нежелательно брать 
скоропортящиеся продукты, можно 
отравиться.  Старайтесь есть в при-
вычном режиме — три раза в день.

Филипп Яровой, 
Челябинск: 

— Без аптечки в поход не выйти. Обяза-
тельно следует запастись  бинтами, в 
том числе эластичными (лучше двумя), 
пластырем, перекисью водорода и ва-

шими индивидуальными лекарствами 
с запасом на 3—5 дней. Очень советую 
захватить болеутоляющие таблетки и 
средства защиты от комаров, клещей 
и обветривания кожи.

РеМоНт

сергей сидоров, 
Нижневартовск: 

— Самое частое происшествие в вело-
походе — поломка железного коня. По-
этому перед походом обязательно про-
ведите его техосмотр. Техника должна 
быть надежной. Лучше не выходить в 
путь, если не уверены, что велосипед 
выдержит нагрузки. Также необходимо 
иметь при себе ремкомплект для вело-
сипеда: запасную камеру, велоаптечку, 
насос, инструменты, запасную цепь.

выбоР велосИПеДа

владислав Малюгин, 
ханты-Мансийск: 

— Надо учитывать четыре показателя:  
надежность, вес, удобство и цену. Я 
советую сделать упор на первые три, 
даже если цена окажется «кусачей». 
Если вы отправляетесь в путь по пло-
хим трассам, то лучше выбрать вело-
сипед класса хардтейл-найнер — он 
позволяет развивать неплохую ско-
рость и проходить труднодоступные 
участки дороги. В местах, где есть 
инф раструктура и хорошая дорога, 
подойдет туристический велосипед — 
он способен выдерживать длитель-
ные динамические нагрузки, прост в 
обслуживании и создан для комфорта 
туриста. А для езды на дальние дис-

танции следует приобрести шоссей-
ный велосипед — легкий, способный 
развивать большую скорость.

беЗоПасНостЬ

татьяна бердникова, 
начальник управления пропа-
ганды ГИбДД свердловской 
области: 

— За 2015 год в России произошло бо-
лее пяти тысяч наездов на велосипе-
дистов. Около 400 случаев со смер-
тельным исходом. Велосипедист — та-
кой же участник дорожного движе-
ния, и в первую очередь большинство 
ДТП случается из-за несоблюдения 
ПДД и отсутствия надлежащей защит-
ной экипировки — шлема, наколенни-
ков, налокотников.

Денис Печенев, 
екатеринбург: 

— Двигаться я стараюсь по обочине 
или по краю проезжей части. Боль-
шую опасность представляют фуры, 
поэтому, как вижу их, сразу отъезжаю 
подальше. Новичкам не надо сразу 
пытаться идти в одиночные походы, 
лучше присоединиться к группе вело-
туристов: товарищи посоветуют, как 
правильно использовать снаряжение,  
проходить трудные маршруты. Полез-
но читать отчеты о походах, учиться 
на чужих ошибках. Нужно знать пра-
вила оказания первой медицинской 
помощи: часто до медпункта доби-
раться долго. Необходимо ориенти-
роваться на местности, знать, как 
пользоваться картой, компасом или 
навигатором. 

Ирина не расстается с велосипедом ни летом, ни зимой.
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Страница Ирины Третьяковой  
https://vk.com/goluboesolnce

Где найти попутчиков

Русский клуб велопутешествий 
http://www.veloru.ru/ 
Клуб Multi-Team, Екатеринбург 
multi-team.ru 
Велосипедная жизнь Челябинска и 
Челябинской области 
http://www.velochel.ru/about  
Федерация велоспорта Югры 
http://fvshmao.ru/  
Клуб «Контакт»,  Екатеринбург 
https://vk.com/veloclub
Клуб «Урал-марафон»
uralvelo.ru/
Форум велотуристов: http://www.
e1.ru/talk/forum/list.php?f=94 
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В дороге всякое случается: иногда приходится и на себе железного друга нести.
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Мяч верно летит
Нападающий ФК «Урал» вошел 
в шестерку лучших бомбардиров 

В дебютНом матче за «Урал» Роман Павлюченко забил гол в ворота футбольного клуба 
«Уфа». Этот мяч стал для Романа 101-м в высшем дивизионе и позволил подняться на шестое 
место в рейтинге отечественных нападающих. Кроме того, Павлюченко со 186 голами зани-
мает третью строчку в Клубе 100 российских бомбардиров. В этом списке учитываются все 
официальные голы, забитые в клубных и международных соревнованиях.

430 лет и один день
По тюмени прошли исторические персонажи  
XVI века

На Урале тестируют новую ловушку для лихачей

Покебол стал визитной  
карточкой Екатеринбурга

Дата

 Анатолий Меньшиков, Тюмень

Не менее 100 тысяч тюменцев и 
гостей города в день его 430-ле-
тия вышли на улицы, площади и 
скверы, чтобы наблюдать или 
участвовать в юбилейных пред-
ставлениях.

открыло праздник многолюд-
ное карнавальное шествие во главе 
с конниками, представляющими 
всех персонажей истории первого 
на азиатской территории страны 
русского города. А финалом стал 
длившийся около часа фестиваль 
фейерверков: стартовые залпы 
дали мастера огненного пиршест-
ва из екатеринбурга, заворажива-
ющее действо продолжили пиро-
техники из других регионов, а за-

вершили его запуском роскошных 
«букетов» в небо хозяева.

тысячи зрителей следили за са-
лютом на набережной, на которой 
целый день проходили экстре-
мальные шоу. К примеру, искусные 
сноубордисты спускались к реке 
по крутой снежной трассе, а непо-
далеку приземлялись вингсьюте-
ры — летающие словно птицы пара-
шютисты. К слову, в России это 
был первый согласованный «де-
сант на город» спортсменов в кры-
латых костюмах.

одновременно шел целый ряд 
фестивалей различного направле-
ния. Скажем, «Кофе улиц». Назва-
ние говорящее, пояснять не надо. 
А что такое «Сны улиц»? между-
народный фестиваль молодежных 
театров под открытым небом. Из 
множества прочих культурных 

событий выделим следующие. 
«юбилейным» штемпелем гасили 
почтовую открытку с иллюстра-
цией московского художника Ви-
талия Воробьева «тюмень. Рубле-
ный город. ХVII век». Виталий — 
давний участник оригинального 
отечественного проекта «тюмень. 
Сквозь глубину веков», ранее пре-
зентованного в Русском музее. 
Краевед егор макаров удивил 
земляков необычным сборником: 
собрал упоминания о городе в со-
чинениях русских и зарубежных 
литераторов, включая Александ-
ра дюма, Жюля Верна и даниэля 
дефо.

фотофакт

Звезды спорта проголосовали за уральские достопримечательности, 
изображения которых могут попасть на новые российские денежные 
купюры. Чемпион мира пловец Юрий Прилуков, олимпийский чемпион 
биатлонист Сергей Чепиков и серебряный призер Олимпийских игр 
легкоатлетка Олеся Красномовец (на снимке слева направо) провели 
селфи-флешмоб на фоне дома Севастьянова — одного из объектов 
Екатеринбурга, выбранных уральцами в качестве новых финансовых 
символов России. Фотографии разместят в соцсетях. Так, надеются 
спортсмены, они соберут не только лайки, но и единомышленников.

ИнИцИатИва

Вслед за Челябинской и Курган-
ской областями на Средний Урал 
пришла «Автодория» — аппаратно-
программный комплекс для фик-
сации нарушений правил дорож-
ного движения.

В отличие от стандартных рада-
ров, система регистрирует среднюю 
скорость автомобиля на участке до 
десяти километров: автомобиль ве-
дет сначала одна, а потом, через оп-
ределенное расстояние, другая ка-
мера, снабженная GPS-модулем. 
Расстояние между ними известно, 
время, за которое машина перемес-
тилась от одной камеры до другой, 
тоже. Путем нехитрого деления оп-
ределяется скорость. так что разго-
няться, а потом притормаживать 
при виде «всевидящего ока» беспо-
лезно. 

На южном Ура ле работает  
18 комплексов «Автодория»: 16 — в 
Челябинске, два — в Златоусте. Как 
сообщили в управлении ГИбдд 
Свердловской области, система ус-
тановлена на Кольцовском тракте, 
до конца года она появится на подъ-
езде к Нижнему тагилу и Серову. 
При этом, предупреждают инспек-
торы, на обработку данных и выяв-
ление нарушителей уйдет не более 
двух дней.

— В перспективе «Автодория» 
«накроет» все участки региональ-

ных дорог, где требуется соблюдать 
скоростной режим, — рассказал ми-
нистр транспорта Свердловской об-
ласти Александр Сидоренко. — Сей-
час минтранс готовит контракт, его 
подписание планируется в сентяб-
ре. Рассматриваются два варианта 
работы: концессия или оплата за ус-
лугу. Пока мы склоняемся ко второ-
му, когда владелец оборудования 
получает 200—300 рублей из суммы 
каждого выписанного штрафа.

Ксения дубичева, 
Свердловская область

Между теМ 

Антирадары «Автодорию» не видят, однако автомобилисты уже придумали не-
сколько способов избежать штрафов. Во-первых, выпущено приложение для 
смартфонов с постоянно пополняемой базой данных камер, постов ДПС и дру-
гих точек, где скорость движения ограничена и контролируется ГИБДД. Интер-
нет здесь не нужен — только спутниковая навигация. Второй вариант более 
действенный: если не гонять и не нарушать, штрафов не будет, проверено.

В начале ХХ века в Тобольскую 
губернию прибыло множество 
переселенцев из Центральной России, 
Белоруссии и Украины.
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мэрия екатеринбурга позво-
лила сохранить изображение 
покеболов на каменных шарах 
у театра драмы до празднова-
ния дня города.

Расположенные на набереж-
ной в центре города шары вы-
красили в цвета покеболов — 
средства для поимки покемо-
нов из нашумевшего мобильно-
го приложения и одноименного 
аниме-сериала. Вдохновлен-
ный ажиотажем, поднявшимся 
вокруг игры, уличный худож-
ник решил создать собствен-
ную ловушку: шары буквально 
притягивают горожан, желаю-
щих сфотографироваться с не-
обычными арт-объектами.

Хотя власти недовольны тем, 
что элементы городской архи-
тектуры раскрасили без спро-
са, отмывать их никто не бро-
сился. мэр екатеринбурга ев-
гений Ройзман не видит в поке-
болах ничего страшного, и, 
если они никого не раздража-
ют, пусть пока стоят. 

екатеринбург считается од-
ним из центров российского 
уличного искусства. ежегодно 
на Среднем Урале проходит 
фестиваль стрит-арта и граф-
фити «Стенограффия». его 
участники оставляют на сте-
нах домов и заборах привлека-
ющие внимание рисунки. Рабо-
ты местных художников тимо-
фея Ради и Славы ПтРК извест-
ны за пределами страны. Зна-
менитые абажуры, самовольно 
установленные тимофеем Ра-
дей на фонарных столбах возле 
оперного театра, которые каж-
дую зиму придают городу осо-

бый уют, чиновники восприня-
ли в штыки и грозились уб-
рать.

мэрия ничего не имела про-
тив новых арт-объектов, если 
их появление согласовыва-
лось. Покеболы стали первым 
несанкционированным худо-
жеством, к которому власти 
отнеслись спокойно. Скорее 
всего потому, что они лишний 
раз прорекламировали екате-
ринбург: об уральских поке-
болах рассказал популярный 
американский информацион-
ный портал BuzzFeed.

мария Гафурова, 
екатеринбург

кстати

В Екатеринбурге пройдет чемпионат по ловле покемонов. 6 августа 
в ЦПКиО имени Маяковского горожане смогут погоняться за редки-
ми персонажами игры Pokemon go, попробовать большого Пикачу 
из сладостей, а также принять участие в битве красками, специаль-
но привезенными из Индии. По словам организаторов, для тех, кто 
только знакомится с игрой, пройдет мастер-класс. Перед началом 
участники необычного состязания покажут, сколько у них уже есть 
покемонов. В чемпионате победит тот, кто поймает максимальное 
количество вымышленных животных.
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Екатеринбуржцам пришелся по 
душе новый арт-объект в центре 
города.


